

II ENCONTRO DE CENTROS PARA UNHA CONVIVENCIA POSITIVA

SANTIAGO

24 E 25 ABRIL 2014



ORGANIZAN

IES Antonio Fraguas, Santiago de Compostela
IES Xullán Magariños, Negreira
IES Fin do Camiño, Fisterra

PARTICIPAN

IES Antonio Fraguas, Santiago de Compostela
IES Xullán Magariños, Negreira
IES Fin do Camiño, Fisterra
IES Carlos Casares, Viana do Bolo
IES de Brión, Brión
IES Fontexería, Muros
IES Pobra do Caramiñal, A Pobra do Caramiñal

CPR Sagrado Corazón de Jesús, Pontevedra
IES Isidro Parga Pondal, Carballo
IES Elviña, A Coruña
IES Nº 1, Ribeira
IES Castro Alobre, Vilagarcía
IES de Rodeira, Cangas de Morrazo
IES Mestre Landín, Marín
Centro Residencial Docente de A Coruña, Culleredo
IES Maximino Romero de Lema, Zas
IES Fraguas do Eume, Pontevedra
IES Xosé Neira Vilas, Oleiros
IES Lelliadoura, Ribeira
IES Alfonso X O Sabio, Cambre

LOS SEGUNDOS ENCUENTROS PARA UNA CONVIVENCIA POSITIVA, TODO UN ÉXITO

Una marea de camisetas azules inunda la ciudad de la cultura y el IES Antonio Fraguas.





Durante los días 24 y 25 de abril tuvieron lugar en Santiago los **II Encuentros de Centros para una Convivencia Positiva**. Fueron dos jornadas intensas y enriquecedoras con una participación muy alta: 23 centros de toda Galicia, 75 alumnos y alumnas de los equipos de mediación y convivencia de los centros participantes, más de 60 profesores y miembros de equipos directivos y departamentos de Orientación y por primera vez en un evento de estas características, participaron más de 30 padres y madres de muchos de los centros educativos.

Dos grandes ejes inspiraron el conjunto de actividades: Implicar a toda la comunidad educativa en la mejora de la convivencia de los centros y propiciar los espacios de diálogo y los foros de intercambio de experiencias.



Del acto de inaugural (en la foto, los directores de los tres centros educativos y responsables del Ayuntamiento y de la Consellería de Educación) destacamos el vídeo de **Federico Mayor Zaragoza**, Director de la UNESCO, apoyando nuestra actividad, el vídeo "**Magariños Media**" del Ies Xulián Magariños, con un ejemplo de como mediar en un conflicto, la actuación

musical del **alumnado del IES Antonio Fraguas** y el emotivo discurso de **Alba García Pose, ex-alumna del IES Antonio Fraguas**, en la actualidad alumna de la USC que nos contó su experiencia en el servicio de mediación



Con respecto a los ponentes, podemos hablar de **Gorka Ruiz** quien propició espacios dinámicos de participación con sus novedosas propuestas como el OPEN SPACE (la totalidad de asistentes participando en grupos de trabajo por temas de interés, para ir desentrañando diversos aspectos de la convivencia en los centros y dar respuesta a la pregunta de cómo mejorarla) o el WORLD CAFÉ (sesión de trabajo del profesorado para intercambiar experiencias que han funcionado bien en los diferentes centros y compartirlas con los demás)



Gorka Ruiz en el open space



World café

O de **Pedro M^a Uruñuela Nájera** que aportó en su taller las claves para la resolución pacífica de conflictos en el seno de las familias.



Pedro Uruñuela y las familias

José María Avilés abordó el tema del bullying y la importancia de elaborar un plan escolar contra él.



José María Avilés

Por su parte **Vicenç Rullan Castañer** nos amplió la visión de las herramientas de la mediación con una novedosa propuesta de escucha y diálogo basada en los círculos restaurativos.



VicenÇ Rul-lan y su práctica de círculos restaurativos

El alumnado compartió vivencias y experiencias y disfrutó de todas las actividades preparadas para ellos, a cargo de voluntariado de Cruz Roja, de Andrea Valcárcel de ADOLESÁN, dea Carmen Novas de AGARESO y del Alumnado de Artes Escénicas del IES Antonio Fraguas. Sus talleres desarrollaron aspectos como la prevención del acoso, los medios de comunicación y valores el teatrofórum.



Juegos cooperativos de Cruz Roja



Talleres de Teatrofórum a cargo de alumnado de artes escénicas del IES Antonio Fraguas

En este encuentro colaboraron diversos servicios públicos y entidades de iniciativa social, de la forma que habitualmente lo vienen haciendo en la red sociocomunitaria del barrio de Fontiñas, red de la que el IES Antonio Fraguas es miembro activo. Es de justicia señalar que los talleres del alumnado y otras actividades son fruto de la colaboración desinteresada que demostraron, brindando una vez más su apoyo y abriendo las puertas del Barrio de Fontiñas y de Santiago de Compostela a los centros interesados en trabajar a favor de una convivencia positiva.



Taller de prevención del acoso escolar a cargo de Andrea Valcárcel

Mención especial merece el grupo de profesionales perteneciente a los tres centros organizadores: Lola Sanz del IES Antonio Fraguas y anfitrión del encuentro, Begoña Cortés, Kety Lois y Cipriano Núñez del IES Xulián Magariños de Negreira y Javier García del IES Fin do Camiño de Fisterra. Un complejo trabajo en equipo entre los tres centros, una buena coordinación y una enorme ilusión han hecho posible que el resultado final haya sido realmente exitoso: una red de centros que va creciendo y una firme convicción en la resolución pacífica de conflictos que se afianza día a día. Como dijo una compañera: estos encuentros nos sirven para cargar las pilas.

